
今後の予定 
5/8 （水）(於)東京ドームホテル 

「脚本家、声優というおしごと」 
脚本家・声優 福緒 唯様 

5/15（水）休会 
5/22（水）(於)東京ドームホテル 
     「親子はねやすめの報告」 
      NPO 法人親子はねやすめ代表理事 
     宮地 浩太様 

5/28（火）(於)東京ドームホテル 
     東京後楽 RC 合同例会 ※5/29 より振替 

 
司会進行 和田 夏彦会員 
点鐘  牛島  聡会長 
奉仕の理想 
ニコニコボックス報告  

  神保 宏充会員 
和田 夏彦会員 

会長報告 牛島  聡会長 
幹事報告 
副会長報告 

藤本 豊大幹事 
海江田健司副会長 

出席報告 和田 夏彦会員 
 
誕生日祝い 
4 月 26 日     張 碧華会員 
 
 
ニコニコボックス 
牛島会長 地区研修協議会にご参加の皆様、お疲れ

様でした。 
土居会員 地区研修協議会も終了し、次年度への体

制が整いました。部門別協議会への ZOOM
での参加、宜しくお願いします。 

角田会員 地区研修協議会の発表楽しみにしていま
す。  

          計 12,000 円 累計 525,500 円 
 
会長報告 牛島 聡会長 

先日卓話にお越しいただいた長田淳子様が活動され
ている里親プロジェクトより、ポスターとリーフレッ
トを頂戴いたしました。リーフレットは皆様にお配り
しております。ポスターは例会場に提示いたします。1
日だけでも短期間でも、そういう時間でも支援者が欲
しいということでしたので、これを皆さんに知ってい
ただく機会にしていただけたらと思います。 

 
幹事報告 藤本 豊大幹事 
・4 月度新旧合同理事役員会の議事録を配布いたしま

した。 
・次週 5 月 1 日は東京ドームホテルでの開催です。 
・台湾東部地震災害支援金と、月 1回断食基金へのご
協力、ありがとうございました。 

 
副会長報告 海江田 健司次年度会長 
・地区研修協議会の報告は、来月 ZOOM での部門別会議

終了後に行います。6/5 のクラブ協議会の次年度事
業計画の発表の際に併せて発表をお願いします。 

・先日、次年度会員名簿の校正のお願いを配布してお
ります。ご確認いただき、変更あり、なしに関わら
ず、事務局までご提出をお願いします。 

 
米山奨学生カウンセラーオリエンテーションの報告 
岡田 邦男会員 
4/19 に、2024 年度米山奨学生期間始業式に出席しま

した。当クラブの奨学生は、上智大学の国際教養学部
に在学中のベトナム出身の女性、レートゥイチャンさ
ん 21 歳です。国際教養学部では英語で授業を行ってい
て、日本語は難しい言葉はあまりわからない様子です。
半分英語、半分日本語でしゃべってきました。3 年前の
ミャンマーのチンミンカン君の時と違い、今年から本
格的に米山奨学生の行事をすべて行うということです。
また歓迎会の方を佐々木会員とも相談しながら開催し
ようと思いますのでよろしくお願いします。 
 
ロータリーの友 4月号の紹介 土居 岩生会員 
世界のクラブの平均会員数は 31 名、日本は 38 名で

す。2580 地区は、去年度 1 月から比べて 125 名増えて
います。125 名のうち、新クラブの臨海南 RC で 40 人く
らい増加、紀尾井町 RC も増加で、あとはほとんど横ば
いか減少しています。そういう状況なので、会員増強
の意義を考えながら、組織の力として、人とお金の貯
えと情報量、この 3 つが組織の力ですから、その 1 つ
が会員数にもなろうかとも思いますので、引き続き皆
さん、特に若い人、お呼びいただければと思います。 
 
My Rotary アカウント登録のお願い 渡辺 和久会員 
My Rotary アカウント登録されていない方は、ぜひ今

年度中に登録をお願いいたします。経緯としては、去
年 6 月 7 日にクラブ協議会、年度事業計画をプログラ
ム委員として発表しましたが、私の方に My Rotary の
登録についての質問があり、どうするのかという話に
なったため「全会員登録します」ということになりま
した。ご協力をお願いします。入り方等分からない方
もいらっしゃると思いますので、随時フォローアップ
していきます。ぜひよろしくお願いいたします。 

本日の卓話    ボーイスカウトの活動紹介 

ボーイスカウト東京連盟 千代田第 6 団 団委員長 井沢 啓一様  
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牛島会長 

クラブ戦略、RIの方から戦略計画をクラブで作りな
さいということと、もうひとつ、クラブ会長の選任に
ついて、皆さんで協議していただきたいと思います。 

 
2.は、地区の方でグループ分けをして、ガバナー補

佐を選任するという方向になりました。当クラブは中
央分区のなかの千代田グループになります。今までガ
バナー補佐の選出は輪番制で、再来年度までは東京紀
尾井町 RCからガバナー補佐が選ばれます。 
先日各クラブに対して、各クラブからガバナー補佐を
推薦するというアンケートがきました。当クラブは
「なし」で回答していますが、3 年後にガバナー補佐を
出すということになりますし、そのときは地区大会と
いう大役もあります。その年度の会長はまだ決まって
おりません。東京神田 RCの岩﨑ガバナー補佐とお話し
ましたら、東京神田 RC は 4 年後くらいまで会長候補を
決めているそうです。会長選任方法はどうなっている
かというのを、この機に会長の選任方法をルール化す
るのか、会長幹事を作るための選任委員会みたいなも
のを立ち上げるのか、私の年度で決められるかどうか
わかりませんが協議したいと思います。複数年度計画
となり、3年先、4年先まで会長幹事が決まっていれば
活動もスムーズにいきます。会長選任については、今
日だけではなく改めてどこかで協議する機会を持ちた
いと思っています。谷一ガバナーノミニー、はじめて
の女性ガバナーが誕生する年になりますし、ぜひ会長
を決めていきたいなと思っております。 

 
1.のクラブ戦略ですが、当クラブも「戦略委員会」

を立ち上げております。メンバーは、ロータリー歴 3
年目未満ということで当初立ち上げました。なぜかと
いうと、10 年後の未来のクラブを考えたときに、入っ
てきた若い会員たちの刺激になるであろう、どんどん
委員会に入っていただいて研鑽し、先輩たちに提案し
ていくという意味で作りましたが、現状まったく機能
していない状況です。改めて長期的なクラブを作るた
めに、戦略委員会としてはどうしたらいいかというこ
とを、今ある戦略委員会のメンバーの再編、メンバー
の選任方法はどうすればいいか、もしくは、続かなか
ったひとつの大きな理由としてリーダーを決めていな
かったことがあります。クラブ研修リーダーが本来は
面倒を見るという立ち位置だったのですが、残念なが
らこの 2年間まったく機能しておらず研修もしていま
せん。まずそのリーダーを決める、というのが私の意
見です。 
今日 10 分ほどで、グループ毎にこれについて協議して
発表をお願いします。 
RI から出ている「戦略計画立案ガイド」というのがあ
ります。ぜひ持ち帰りいただいて、その中からひとつ
発表者を選んでいただけたら思います。 
 

角田会員 
戦略委員会は、山下会長時代に作り、牛島会長がリ

ーダーで、だいたい若手会員が入っていました。戦略
委員会を盛り立てるために、牛島会長にオブザーバー
になってもらい、リーダーと副リーダーを決めて若手
を入れたらどうかと思います。案としてリーダーを木
宮会員、サブリーダーを加藤会員でどうでしょうか。 
 
木宮会員 
戦略委員会の問題点は、皆さんの都合が合わず、会を
実現できないところです。少人数に絞って一任する、
もしくは例会の前後に行う、例会中に卓話を削って四
半期に 1回は行う等、そうしないとリアリティがあり
ません。2年経ちましたが戦略委員会を立ち上げて
LINE グループだけ作って何も起きないのが現実です。 
 
海江田会員 
そもそも戦略委員会は、どういうことをテーマにして
話し合うべきなのか、というところで時間オーバーに
なりました。お茶の水 RCの価値、ブランド性を上げて
いくためにどうするかを若い人たちで話していくこと
になるのではないかと思います。以前は、RC に入りた
いという人が多すぎて、断るのが大変なくらいの時代
もあったということですが、今はそうではないです。
お茶の水 RC に入りたいと殺到するくらいにブランド価
値を上げていく、ステイタスを向上させていく、とい
うところを話し合っていくのではどうでしょうか。 
 
渡辺会員 
入会してからもうすぐ 3年ですが、確かに何をしてい
るのかわからないというのが正直なところです。ちゃ
んとしっかりしていただき、月 1回と決めて半年先ま
で日程を決めて、まずは動くということが大事かなと
思います。また、今まで何を目指してやってきて、上
手くいったこと、いかなかったこと、そういった今ま
での歴史を知らないので、長年クラブにいらっしゃる
方にも入っていただき、幅広い層でやっていくのも必
要ではないかと思っています。去年学校の PTA 会長を 1
年間やり、まずはミッション、ビジョン、我々はどう
するのか、それに向かって協議していくということを
やりました。PTA も単年度管理です。RC も単年度です
が、数年度にわたって引き継いでいくというのは非常
に重要だと思います。 
 
牛島会長 
当初作ったときは、勉強する会として作りまして、ロ
ータリーが何か、若い会員は基本を知らないので、そ
れを勉強する会をやっていました。それを教えなきゃ
いけない方が動いておらず、会が開けないですし、誰
も声かけないと自然的に集まらないです。全員集まら
なくてもいいので、メンバーをある程度決めて、それ
に参加するメンバー、その 1つのなかに、当然先輩会
員を入れることもあるでしょうし、必ず機能する方法
を皆さんで見つけていかないと、いつまでたってもま
とまらず、会員減少するなかで、なかなかビジョンも
見えてこないと思うので、この機会を今後、目安にし
ていければいいなと思います。 
 
出席報告 

会 員 数  38 名 ゲ ス ト   0 名 

出 席  19 名 ビジター   0 名 

Z O O M   1 名 合 計  20 名 

 

クラブフォーラム 

クラブ戦略と戦略委員会について 

1.クラブ戦略計画と東京お茶の水ロータリークラブ
戦略委員会について 

 
2.クラブ会長の選任について 


